



BOLETÍN DE LA ESCUELA ECUMÉNICA DE CIENCIAS DE LA RELIGIÓN

Agosto 2013

Encuentro Interuniversitario de Interculturalidad

La Escuela Ecuménica de Ciencias de la Religión y la Sede de Occidente de la Universidad de Costa Rica realizaron, durante los días 15, 16, 17 y 18 de julio, el Primer Encuentro Interuniversitario de Interculturalidad.

Tuvimos como invitado al Dr. Raúl Fonet Betancourt. El diálogo estuvo centrado en la pedagogía, la ética y la epistemología, desde una perspectiva intercultural.

Durante el encuentro conformamos la Red de Interculturalidad, y decidimos que el próximo encuentro será los días 6,7, y 8 de octubre del próximo año.

El equipo coordinador de la red se reunirá el 23 de septiembre en Tacaes de Grecia.

Encuentro de centros de formación teológica

Durante los días 22, 23 y 24 de julio se llevó a cabo en Quito, Ecuador, un encuentro de Centros de Formación teológica que han virtualizado su oferta académica.

La actividad fue organizada por Servicios Pedagógicos y Teológicos. La Escuela Ecuménica de Ciencias de la Religión estuvo representada por su Director, José Mario Méndez.

Curso en línea: desarrollo humano y espiritualidad

El 5 de agosto comenzó la segunda promoción del curso Desarrollo Humano y Espiritualidad. Este curso es fruto de un contrato entre la Escuela Ecuménica y Visión Mundial. Se extienderá hasta el 13 de diciembre, y en él participan 18 personas de 8 países de América Latina. Es un curso totalmente en línea y está orientado a la formulación de un proyecto de innovación pedagógica.

Visitas de la Facultad Evangélica de Estudios Teológicos (FEET)

Durante los días 29 y 30 de julio nos visitaron los académicos Marcelino Bassett y Omar Monterrey, de la Facultad Evangélica de Estudios Teológicos, de Managua. Durante estos días compartimos con ellos nuestra propuesta de virtualización de los programas de teología y el Plan Interinstitucional de Formación Teológica en el que ellos también tomarán parte.



"Pueblos Indígenas y Derechos Humanos. Un desafío para la paz en América Latina"

La Asociación de Estudiantes de Teología de la Universidad Nacional, en coordinación con la Facultad de Filosofía y Letras, ha organizado la conferencia denominada "Pueblos Indígenas y Derechos Humanos. Un desafío para la paz en América Latina".

Esta actividad tendrá lugar el martes 27 de agosto, a las 2:00 p.m. en el Auditorio Clodomiro Picado, y contará con la participación del Premio Nobel de la Paz, Adolfo Pérez Esquivel.

Formación de líderes comunitarios: nuevo proyecto.

El miércoles 7 de agosto, se llevó a cabo la primera reunión entre las cuatro personas que tienen la responsabilidad de llevar adelante el Proyecto de extensión denominado: Conocimiento, Paz y Gestión Social. Este se pondrá en ejecución a partir del 1 de enero del 2014. Se trabajará en la comunidad Los Ángeles de Quebrada Grande de Liberia, integrada por personas salvadoreñas que llegaron al país hace veinticinco años, cuando el conflicto armado en el hermano país estaba en su punto álgido. La otra comunidad donde se implementará el proyecto es un sector de Guararí, que se encuentra marginado dentro de la zona y que se conoce como Cuenca Norte.



Encuentro de estudiantes de teología

Durante los días 20 y 21 de agosto se realizó un encuentro interuniversitario de estudiantes de teología. La actividad fue organizada por la Escuela Ecuménica de Ciencias de la Religión y la Asociación de Estudiantes de Teología, y forma parte de la celebración del 40 aniversario de la Universidad Nacional. Participaron estudiantes de la Escuela Ecuménica, del Seminario Teológico Bautista de Managua, Nicaragua, y del programa de teología que se desarrolla en el marco del Convenio UNA-UNED. El objetivo del encuentro fue crear un espacio de diálogo y reflexión sobre los desafíos de la realidad para los estudios teológicos.



Estudios Doctorales en Francia

La compañera Mónica Zúñica viajará el próximo mes a la Universidad *François-Rabelais*, de Tours, Francia, para iniciar su doctorado en Estudios Ibéricos y Latinoamericanos. Formará parte del grupo de investigación "Interactions Culturelles et Discursives" (ICD), que dirige la profesora Mónica Zapata.

Educación religiosa en contextos multirreligiosos

Del 12 al 14 de agosto se realizó en la Escuela Ecuménica, el tercer taller anual de Educación religiosa. En esta actividad participaron 28 educadores y educadoras provenientes de distintos lugares de Costa Rica. Desde este taller se promovió el diálogo en torno a los desafíos de la educación religiosa en la escuela pública, su relación con el contexto multicultural y multirreligioso en que educamos y la construcción de nuevos lenguajes para una educación intercultural y ecuménica.



Taller sobre Teología de la Niñez

La Escuela Ecuménica de Ciencias de la Religión y Visión Mundial tienen han organizado un Taller sobre Teología de la Niñez. Esta actividad se realizará el miércoles 11 de setiembre, de 9:00 a.m. a 12:00 en el Aula Tecnológica de la Facultad de Filosofía y Letras.

El Taller busca facilitar una reflexión conjunta entre Iglesias y organismos cristianos que desarrollan programas o proyectos a favor de la niñez, desde dos cuestiones fundamentales:

El niño/la niña como sujeto teológico.

Ante la situación de la niñez costarricense ¿Cuáles son los desafíos bíblico- teológicos a las Iglesias e Instituciones cristianas?

Desde ese enfoque, haremos un abordaje bíblico- teológico conjunto de las principales vulnerabilidades económicas, sociales, culturales y espirituales que afronta nuestra niñez, y el desafío que Iglesias e Instituciones tenemos en relación con esas vulnerabilidades.

Las personas interesadas, deben enviar sus datos a Viviana Villalobos, correo vivianavil@gmail.com

[Sugerencias para el boletín de la Escuela Ecuménica:](#)
jmariomendez@gmail.com